

FRACTURA QUE SE PRESENTÓ EN CONVENCION SE REFLEJÓ EN BALOTAJE, DIJO

Una tercera parte de votos conservadores seguramente se fueron con Santos: Cuervo

● El académico dijo que son disciplinados los partidos de Unidad Nacional

Gabriel Sonny Cubillos
Periodista EL NUEVO SIGLO

UNA TERCERA parte de la votación conservadora en la segunda vuelta el pasado domingo acompañó al presidente Santos, indicó Jorge Iván Cuervo Restrepo, investigador docente de la Universidad Externado de Colombia.

Añadió que para segunda vuelta los congresistas conservadores que están con el Presidente movieron sus estructuras regionales, lo que fue definitivo por el triunfo.

EL NUEVO SIGLO: ¿Se podría establecer qué proporción de los conservadores votaron por Santos?

JORGE IVÁN CUERVO RESTREPO: Una tercera parte de los votos conservadores seguramente se fueron con Santos. Cuando uno ve la votación de Barranquilla y de Atlántico movida por el senador Cepeda y por Gerlein, pues allí hubo mucho voto conservador que seguramente en primera vuelta no acompañó a Santos y en segunda sí, seguramente por efecto más de la maquinaria de los senadores conservadores.

ENS: ¿Por qué no funcionó esa maquinaria de congresistas conservadores en departamentos donde dominó Zuluaga?

JICR: Porque digamos desde la decisión de Marta Lucía Ramírez como candidata del Partido Conservador se vio que hubo una fractura entre lo que llamaríamos las bases conservadoras en las regiones y el electorado de los congresistas. Entonces seguramente en segunda vuelta los conservadores que votaron por Santos son los de la maquinaria de los congresistas, y los otros conservadores, digamos los de las bases en las regiones, seguramente sí apoyaron a Zuluaga. Pero esa fractura en el Partido Conservador entre lo que llamaríamos el voto de la



CUERVO dijo que el Partido Conservador debe ser autónomo.

base y el voto atado a maquinaria se vio en la misma convención conservadora, y creo que ese resultado se viene a reflejar ahora en segunda vuelta.

ENS: ¿Qué puede pasar cuando la mayoría de la bancada conservadora apoyó la reelección de Santos, pero ahora Marta Lucía Ramírez pide

mantenerse en la oposición?

JICR: Creo que refuerza un poco esa fractura de la que le hablo. El Partido Conservador parecería tener como dos caras: la de los congresistas propiamente, que tienen su electorado, y la de quienes quisieran como una renovación del Partido. Entonces, creo que la declaración de Marta Lucía Ramírez es coherente con el hecho de que ella logró consolidar un liderazgo al Partido Conservador y le devolvió, digamos, su vocación de triunfo sin estar atada a otro candidato. Que no solo sería coherente con hacerlo sino que sería bueno para el Partido Conservador y para la democracia de partidos en Colombia, que el Partido Conservador dejara de ser ese Partido bisagra o ese Partido apéndice de lo que fue el uribismo en su momento y que se independice y tenga vocación de poder autónomamente como Partido.

ENS: ¿Considera que el Partido Conservador retornará a la Unidad Nacional o se quedará en la oposición?

JICR: Creo que para mantener esa gobernabilidad entendida como tener las mayorías en el Congreso el Gobierno necesita a los partidos de la Unidad Nacional porque digamos tienen mayor disciplina. Mantener pactos con los partidos del Frente Amplio es mucho más incierto porque puede ser que los acompañen en unos proyectos que sean cercanos a sus doctrinas, pero es posible que no los acompañen en otros.

Mientras que los partidos de la Unidad Nacional son disciplinados y creo que el gobierno de Santos no puede desdeñar ese apoyo.

ENS: ¿Pero cuál sería el camino que tome el Partido Conservador?

JICR: Justamente como el Partido Conservador que está en el Congreso votó con Santos, esos van a dar las directrices de seguir con el Gobierno. Entonces por ejemplo el senador Cepeda su electorado votó en favor de Santos y nuevamente va a estar con Santos.

Off the record EL NUEVO SIGLO

✂ In pectore

En los corrillos políticos se afirma con insistencia que ya desde la Casa de Nariño se empezaron a sondear los nombres de los posibles ministros que entrarían para el segundo mandato del presidente Santos. EL NUEVO SIGLO consultó con una alta fuente de la sede presidencial y la respuesta al respecto fue tajante: "... falta mucho tiempo para el 7 de agosto, mucho de lo que se está diciendo en la prensa es pura especulación... Lo único que sabemos sobre el recambio en el gabinete es que si hay nombres sobre posibles ministros nuevos, esos perfiles todavía están in pectore del Jefe de Estado". Incluso se dice que más de un "ministerial" que está sonando muy duro entre los llamados gabinetólogos podría quedarse con los crespos hechos... ¿Será?



✂ Sí salió

Causó extrañeza que se diera en algunas redes sociales que durante la transmisión del partido el jueves entre las selecciones de Colombia y Costa de Marfil en ningún momento las cámaras enfocaron al presidente Santos, que estaba en el estadio de Brasilia. Sin embargo, sí salió y se vio muy emocionado a lo largo del encuentro. Es más, se dice que en el partido de octavos de final el Jefe de Estado volvería a viajar a tierras cariocas para acompañar al combinado patrio. De paso, fuentes de la Casa de Nariño replicaron las versiones en torno de que el Presidente no es buen amuleto para el equipo: estadísticas en mano sobre los partidos de la Selección que ha presenciado el Jefe de Estado, ponen de presente que el promedio de puntos es positivo. Vea pues.

✂ Nadie acertó

El resultado del crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para el primer trimestre, que se ubicó en 6,4 por ciento, sorprendió a más de uno, a tal punto que las apuestas que se habían hecho entre expertos economistas alrededor de la cifra exacta casi nadie la ganó. Y para ilustrar lo difícil que resultó adivinar el crecimiento del PIB baste con traer a colación la frase que soltó el jueves un exministro de Hacienda cuando fue consultado por un periodista de EL NUEVO SIGLO alrededor del tema: "eso es como los que apostaron en las cábalas mundialistas a que España llegaba a los últimos cuatro... nadie podía prever un resultado tan sorpresivo como la eliminación de los ibéricos de entrada". Entre tanto, hubo quienes indicaron que el resultado tan positivo atornilló a Mauricio Cárdenas en la cartera de finanzas.



✂ Ellas lo escoltarán

Ya está prácticamente definida la ubicación de las bancadas en la plenaria del Senado a partir del 20 de julio. Se dice que el expresidente Uribe, entrante senador, estaría escoltado en los escaños más inmediatos por varias de las senadoras de la bancada del Centro Democrático. También se ha dicho que habrá más de un vocero de bancada y no exclusivamente el expresidente. Incluso, se indicó que se está estudiando la posibilidad de que los voceros sean temáticos, es decir, que dependiendo de los temas que se traten los debates en la plenaria, la voz cantante sería rotada de acuerdo con el más experto dentro de la bancada.



Directorio

El académico consideró que en la nueva conformación del Directorio Nacional Conservador se presentará una pugna entre la línea doctrinaria de la bancada parlamentaria y la línea doctrinaria de los conservadores renovados. "Lo que uno pensaría es que en general la tendencia en los últimos años es que terminen predominando en el Directorio aquellos que están coincidiendo en el Gobierno. Digamos un poco más la línea burocrática sobre la línea doctrinaria, pero lo ideal sería que por lo menos hubiera una especie de coalición o que la línea doctrinaria tuviera unos representantes en el Directorio Conservador para que de cara a las elecciones locales y las que vienen después el Partido Conservador opere como una fuerza única y no aliado con otros".